

Desánimo en los mercados europeos al iniciar la semana (El Financiero 25/09/12)

Desánimo en los mercados europeos al iniciar la semana (El Financiero 25/09/12) Clara Zepeda Hurtado Martes, 25 de septiembre de 2012 Se hunde el índice de confianza de los negocios en Alemania. Incertidumbre sobre España; se niega al rescate. Nueva caída de petroprecios; el Brent baja 1.44%. - Alemania sucumbe al declive europeo Mientras el gobierno español ultima los recortes en la presentación de su presupuesto para 2013 bajo la amenaza del bono basura de Moody's, los mercados iniciaron la semana con ánimo negativo ante los desacuerdos entre Angela Merkel, canciller de Alemania, y Francois Hollande, presidente de Francia, sobre la supervisión bancaria en la Unión Europea. Por su parte, el índice de confianza de los negocios en Alemania disminuyó inesperadamente en septiembre. Pasó de 102.3 en agosto a 101.4 en septiembre, su nivel más bajo en más de dos años y medio, así como su quinta disminución mensual consecutiva. Pese a que los mercados han reaccionado positivamente a la disminución de la aversión al riesgo ante las medidas anunciadas por el Banco Central Europeo, existe la preocupación de que el ajuste estructural de los países de la zona euro tomará tiempo y afectará negativamente a la economía alemana. En España persisten las dudas sobre la situación actual de la economía ante la negativa del gobierno de solicitar un rescate financiero; mientras, busca establecer una nueva reforma fiscal que pudiera ayudar a resolver la situación. La amenaza de Moody's sobre reducir la calificación de los bonos españoles incrementa los niveles de volatilidad de corto plazo, aunque los inversionistas saben que el gobierno de España solicitaría el plan de ayuda europeo antes de caer en una situación de default. Así, el Ibex-35 de la bolsa de Madrid descendió ayer 1.12 por ciento; mientras que el CAC-40 de París, el FTSE-Mib de Milán, el DAX-30 de Francfort y el FTSE-100 de Londres, cayeron 0.95, 0.76, 0.54 y 0.24 por ciento. Ante la dificultad de Grecia de resolver su crisis, y una vez que el déficit fiscal heleno podría ser del doble de la cifra que presentó el gobierno a las autoridades europeas, la bolsa de Atenas se desmoronó 2.75 por ciento. En caso de que la situación llegara a un extremo se verían bajas importantes en las bolsas alrededor del mundo junto con la caída de los principales commodities y un efecto de fly to quality en los mercados, elevando el precio del dólar respecto al resto de las monedas. Nerviosismo Las tensiones en Medio Oriente y el enfriamiento económico de China han repercutido negativamente en los mercados de materias primas, tal es el caso del mercado del petróleo. El petróleo WTI bajó 1.03 por ciento, a 91.93 dólares por barril en el mercado de futuros de Nueva York, afectado por el fortalecimiento que registraba el dólar frente a otras divisas. El precio del barril de Brent cayó 1.44 por ciento, a 109.81 dólares en el mercado de futuros de Londres, entre el nerviosismo de los inversionistas por la aparente falta de acuerdo entre Francia y Alemania en cuanto al calendario para la unión bancaria. La mezcla mexicana de exportación cerró en 100.20 dólares por barril, lo que representó una caída de 1.25 por ciento. Por su parte, el tipo de cambio en México cerró en 12.9279 pesos por dólar spot, con una depreciación para la moneda nacional de 6.02 centavos (0.47 por ciento). Con un bajo volumen de 188 millones de acciones negociadas, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores avanzó 0.46 por ciento, al cerrar en 40 mil 526.15 unidades, apoyado por las ganancias de las acciones de Maxcom, Axtel, Televisa, Banorte, Grupo México y América Móvil. El Índice de Actividad Nacional que elabora el Banco de la Reserva Federal de Chicago correspondiente a agosto presentó su lectura más débil desde junio de 2009. El indicador pasó de menos 0.12 puntos en julio a menos 0.87 en agosto. En Wall Street, el Dow Jones bajó 0.15 por ciento, a 13 mil 558.92 enteros; el S&P 500 cedió 0.22 por ciento, a mil 456.89 enteros, y el Nasdaq retrocedió 0.60 por ciento, a tres mil 160.78 unidades.